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Bien chers membres, 

Ne nous laissons pas miner par ceƩe instabilité 
mondiale qui s’accroît de plus en plus, par notre 
planète qui souffre et nous le fait savoir tous les 
jours, elle a besoin de nous pour survivre car nous 
sommes tous responsables de l’avenir des généra-
Ɵons futures. 
Allons de l’avant, même si cela n’est pas toujours facile, je le con-
çois. 
 
Une nouvelle généraƟon d’élèves vient de rejoindre notre école : 
notre devoir est d’être à leurs côtés, de les aider à s’y intégrer, 
qu’ils prennent conscience que nous sommes un réseau qui peut 
répondre à leurs aƩentes, interrogaƟons pour qu’ils arrivent à 
mieux se projeter dans leur prochain avenir. 
Depuis notre Assemblée Générale extraordinaire du 7 octobre der-
nier, le sigle de notre AssociaƟon est AlumniÊENSISA en remplace-
ment de Anciens ENSISA comme cela figurait à l’arƟcle 1 de nos 
statuts depuis le 8 décembre 2007 : ces derniers sont en cours de 
modificaƟon. 
Tous les Alumni de notre associaƟon, qu’ils viennent d’être fraîche-
ment diplômés ou plus anciens, ont pour mission naturelle d’être à 
l’écoute de tous nos Alumni les uns pouvant avoir besoin des 
autres au travers d’échanges d’expériences. Notre réseau  y contri-
bue: notre rôle est, aujourd’hui plus que jamais, de renforcer ceƩe 
noƟon d’appartenance liée à notre passage par l’ENSISA ou quel 
qu’autre dénominaƟon qu’elle ait pu avoir par le passé. 
Pour développer ceƩe noƟon d’appartenance, de fierté  …/... 
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10Ê€ CotisationÊétudiantÊetÊpromoÊ2023Ê&Ê2024 
50Ê€ JeunesÊactifsÊ(PromosÊ2021Ê&Ê2022)Ê 
65Ê€ ActifsÊ 
98Ê€ CouplesÊactifsÊ 
50Ê€ RetraitésÊ 
76Ê€ CouplesÊretraitésÊouÊjeunes 



NousÊpensonsÊàÊeuxÊetÊleursÊfamilles... 

…/… d’appartenir à une histoire commune, des changements en termes d’image sont en cours de 
finalisaƟon. Différentes commissions du comité, travaillant par domaines de compétences ont réali-
sé : 
· un nouveau logo, une nouvelle charte graphique 
· un premier roll up 
· la rénovaƟon de notre site internet qui sera plus foncƟonnel, aƩrayant: une première version 

sera bientôt disponible 
· la poursuite du développement de nos réseaux sociaux 
Le tout sera également complété par un flyer desƟné aux mondes étudiants et industriels. 
Cela est rendu possible par nombre de réunions de membres de notre comité que je remercie cha-
leureusement. 
Très bonne lecture. 
 

BienÊamicalement,Ê 
PaulÊRINGENBACHÊ(promoÊ1979) 

15 février 2024 
M. LaurentÊTUPPINÊ(promo 1985) à l’âge de 64 ans 
 

 

TousÊnosÊvœuxÊdeÊbonheurÊauxÊheureuxÊmariés... 

3 août 2024  
EmmanuelleÊDORCENTÊ(promo 2021) et LouisÊPAVUÉÊ(promo 2021). 



7ÊdécembreÊ: 
RéunionÊdeÊcomitéÊ+ÊRepasÊgroupeÊEstÊ 
 
25ÊjanvierÊ2025Ê:Ê 
JubiléÊdesÊpromoƟonsÊfinissantÊparÊ5ÊetÊ2020Ê 
RemiseÊdesÊdiplômesÊ+ÊGalaÊdeÊl’ENSISA 
 

1erÊmarsÊ:Ê 
PortesÊouvertesÊENSISA 
 
13ÊmarsÊ: 
JournéeÊdesÊPartenaires 
 

Dimanche 24 novembre avec le souƟen de l’associaƟon, les étudiants ont organisé la ren-
contre sporƟve de l’ENSISA qui a pour but de regrouper les étudiants, les Alumni et le per-
sonnel de l’école autour de tournois sporƟfs. CeƩe année, l’après-midi a été agrémentée par 
une représentaƟon des cheers de l’école. Les étudiants avaient très bien organisé cet événe-
ment en organisant un pot convivial au milieu de l’après-midi, permeƩant des échanges 
entre les parƟcipants. Badminton, volley, basket étaient successivement au programme. 
Pour la prochaine édiƟon, nous espérons la parƟcipaƟon de davantage d’alumni. 



UneÊancienneÊdeÊl’ENSISAÊauxÊJeuxÊOlympiquesÊPARISÊ2024 ! 

Camille Delavenna est une ancienne diplômée de l’ENSISA, spéciali-
té TexƟle et Fibres, promo 2014. 

Camille, quel est ton poste actuel ? 

Je suis désormais Directrice déléguée aux formaƟons profession-
nelles et techniques dans un lycée professionnel sur Annecy (ISETA-
ECA) et j'habite sur Thonon-Les-Bains en Haute-Savoie. 

Camille, qu'est ce qui t'a poussé à devenir volontaire ?  

Il y a presque 2 ans, les candidatures s'ouvraient pour devenir béné-
vole aux JO de Paris 2024. SporƟve affirmée et bénévole au sein 

d'un club de voile sur Thonon-
Les-Bains, la quesƟon ne s'est pas posée. Je me suis dit, je 
tente, cela ne coûte rien et c'est une occasion unique !  
J'ai tout d'abord candidaté pour le site de Marseille pour la 
voile, mais courant mars 2024, on m'annonçait que c'était com-
plet mais que je pouvais encore postuler sur Paris. Avec un lo-
gement disponible je me dis, c'est parƟ ! Et voilà que je deviens 
volontaire équipier au spectateur au stade du France pendant 3 
semaines. 

Qu’as-tu vécu aux JO ? 

Un peu d'appréhension car je monte sur Paris seule, je laisse ma peƟte famille parƟr en vacances 
d'un côté, et oui c'est un travail d'organisaƟon et d'équipe ! Une première journée de formaƟon 
pour apprendre notre rôle et connaître la marche à suivre et c'est parƟ. Me voilà donc auprès du pu-
blic autour et dans le stade de France. Notre rôle tourne chaque jour, donc pas de rouƟne. Nos diffé-
rents chefs d'équipes viennent de tous horizons, comme 
tous les bénévoles d'ailleurs. Le partage est très fort 
entre nous, des liens se font rapidement et le public se 
prend à la fête, incroyable puisque les JO ne partaient 
pas gagnants ! Les athlètes ou personnalités rencontrées 
prennent le temps d'échanger, nous félicitent, nous en-
couragent et nous remercient tout au long de la mission.  
Pendant ces JO, Paris est une fête, les gens sont heureux, 
souriants et cela nous donne une énergie et un enthou-
siasme illimité.  

Qu'en est-il après ceƩe expérience ? 

Je ne regreƩe en rien ceƩe parƟcipaƟon et si c'était à re-
faire ce serait les yeux fermés ! J'espérais une fête mais 



l'expérience était au-delà de mes espérances. Le partage, l'échange avec chacun venant du monde 
enƟer est une richesse inesƟmable. Un partage posiƟf unique que je n'avais pas eu depuis long-
temps et ça fait du bien ! Je pense que le sport rassemble et j'en suis convaincue. J'espère que le 
souvenir pour la France ne s'effacera pas trop vite et que le sourire restera sur chacun. De mon côté 
le souvenir restera gravé dans ma mémoire. 

MerciÊàÊCamilleÊDelavennaÊ(promoÊ2014)ÊpourÊsonÊtémoignage.Ê 

Le mardi 3 septembre, les étudiants de pre-
mière année ont fait leur rentrée à l’ENSISA. 
Paul et Coraline leurs ont présenté l’associa-
Ɵon. 

AutomaƟque et Systèmes embarqués ASE  
InformaƟque et Réseaux IR 

Génie Industriel GI 
Mécanique MECA 

TexƟles et Fibres T&F 
Cycle post bac CPB 



Repas groupe EST :  
Le 1er juin au Teebar golf de WiƩelsheim un groupe de 18 Alumni s’est retrouvé pour un repas 
convivial.  
 
 
 
 
 
 
 
 

Repas de la région Nord: 
Le mercredi 25 septembre, profitant de la visite dans le nord de Paul, 
notre président, un peƟt groupe de 8 Alumni s’est retrouvé dans un 
restaurant typique lillois. Une première pierre pour redynamiser le 
groupe Nord. Merci à Philippe Leleu pour l’organisaƟon de ceƩe soirée. 
« Trois semaines après ma soutenance de fin d'études à l'ENSISA, j'ai eu 
le plaisir de parƟciper à un repas convivial organisé par l'associaƟon des 
anciens élèves dans la région Nord de la France. Fraîchement installée à 
Lille, ceƩe soirée a été l'occasion idéale pour faire connaissance avec 
des Alumni que je ne connaissais pas encore, tout en découvrant ma 
nouvelle ville sous un autre angle. 
L'ambiance était chaleureuse et propice aux échanges. En plus des dis-
cussions autour des sujets texƟles qui nous passionnent, ce moment de 
partage a également permis de Ɵs-

ser des liens personnels et professionnels. C'était une belle 
opportunité de rencontrer des personnes avec qui je partage 
une formaƟon et des intérêts communs, mais aussi de décou-
vrir un réseau précieux dans ceƩe nouvelle phase de ma car-
rière. Ce moment a marqué, pour moi, un bel exemple de l’es-
prit d’entraide et de convivialité qui caractérise la communau-
té ENSISA. »  
Célia Della Rocca (promo 2024) 



 

Le mardi 24 septembre nous avons organisé une rencontre avec les nouveaux étudiants de pre-
mière année afin de leur présenter l’associaƟon et qu’ils puissent échanger avec des Alumni de 
leur spécialité. Les spécialités Mécanique et AutomaƟque & Systèmes Embarqués 
ont pu profiter de la présence de 3 ingénieurs dont un venant du Canada. Pour les spécialités Tex-
Ɵle & Fibres, InformaƟque & Réseaux, 7 Alumni de toutes généraƟons ont échangé avec nos étu-
diants.  
 
Merci à Marion, BrigiƩe, Ilone, Georges, Richard, Simon, Alexandre, Patrick, Michel et Jean-
François qui ont pu se rendre disponibles pour ce nouvel événement que nous réitérerons l’année 
prochaine.  



Le vendredi 14 juin a eu lieu la journée des projets et de l'innovaƟon, un moment riche pour nos 
élèves-ingénieurs de première et deuxième année ! Ils ont conclu ce semestre par la présentaƟon 
de leurs projets sous la forme de poster pour les 2A, avec leurs maqueƩes (s'ils en ont) ou présen-
taƟon orale pour les 1e année. Pour ceƩe année, nouveauté avec la parƟcipaƟon des CPB avec 
également une présentaƟon orale. 
La journée a aussi été rythmée par la conférence du Professeur émérite Pierre Fluck sur " l'An-
thropocène, ce concept iconoclaste ! " 



Résultats du concours Crémoi (CRÉe MOdélise et Imprime) de première année de la spécialité 
mécanique de ENSISA 

· 1ère place : ENSI-CABLE par Marine Le Hoanen 

· 2ème place : ENSISpice par MarƟn Royer 

· 3ème place : CAT-IT par Fanny Calamia 

Plus d’info : ici 



 



 

 



 



 

 



Organisé par Tri RhénaTech et le club d'affaires franco allemand du Rhin Supérieur ( CAFA- RSO), 
les équipes de l'ENSISA ont remporté la compéƟƟon en mécatronique. 
· 1ère place : PHYSIOBOT 

Projet : Prototype de physiothérapie acƟve pour la cheville avec une chevillère chauffante 
connectée. 
ParƟcipants : Brice Biato (ENSISA), Noah Siebenpfund, Benjamin Hämmerli, Tim Ruesch, 
Christoph Biegel (Fachhochschule Nordwestschweiz) 

· 2ème place : SEA++ 
Projet : Prototype de voilier autonome pour traverser l'AtlanƟque. 
ParƟcipants : Xavier OƩ (ENSISA), Manuel Djekoula (ENSISA), Alex Neuschütz (D), Mirko Sto-
kuca (CH), Vincent Clifford (CH), Björn WiƩwer (CH)  

 
 



Mardi 26 novembre un quinzaine d’étudiants et une dizaine d’Alumni se sont retrouvés à la crêpe-
rie CRAMPOUS MAD à Mulhouse pour un Café des Ingénieurs. 
Prochain café au printemps !  
Pour toutes quesƟons : contact@anciens-ensisa.org 

















L
es E

C
H

O
S

  14/06/2024 




